

# Imputan cargos a expresidentes de Reficar

MARYLIN MARTÍNEZ MARTÍNEZ  
EL UNIVERSAL

La Fiscalía le imputó el delito de contratación sin requisitos legales a Orlando José Cabrales Martínez y Felipe Castilla Canales, expresidentes de Reficar, por la supuesta adjudicación "a dedo" de un multimillonario contrato del proyecto de la Refinería de Cartagena. Estos no aceptaron cargos.

De acuerdo al ente acusador, los nuevos elementos probatorios recopilados por un fiscal darían cuenta de supuestas irregularidades ocurridas entre abril y noviembre de 2009, en la adjudicación y ejecución de un contrato, cuyo valor inicial superó los 95 millones de dólares.

"De acuerdo con la investigación, la gerencia, asistencia y vigilancia de los contratos de construcción de la refinería, las interventorías y otras obligaciones contempladas fueron entregadas directamente a la compañía extranjera Foster Wheeler &

Process Consultant, sin previo concurso público que garantizara una selección objetiva del contratista y la participación de otras compañías que podrían haber acreditado el perfil y la experiencia", puntualizó la Fiscalía.

Mediante un comunicado, Cabrales manifestó lo siguiente: "Como presidente de Reficar fui un ejecutor de las instrucciones de la junta directiva, que adoptó, con mi participación, la decisión que ahora la Fiscalía cuestiona". Puntualizó que el acta No. 42 de junta directiva de Reficar,

La Fiscalía señaló que un contrato multimillonario se habría adjudicado "a dedo".

del 1 de septiembre de 2009, antes de que él llegara a la presidencia, evidencia el análisis que se había hecho al respecto para la selección de Joint Venture Foster Wheeler y Process Consulting. En esta se expusieron los siguientes pilares, además de otras ventajas: precios competitivos en el mercado y economías en compras y servicios que derivan que Foster Wheeler y Process Consulting era el gerente de proyectos para la modernización de la Refinería de Barrancabermeja, el cual fue escogido por Ecopetrol mediante un proceso competitivo a finales de 2008.

"Como lo indica el acta referida, los miembros de la junta debatieron el tema y aprobaron por unanimidad la contratación directa del Joint Venture Foster Wheeler-PCI como gerente del proyecto de ampliación y modernización de la Refinería de Cartagena". Reitero que esta junta directiva se celebró un mes antes de mi entrada como presidente de Reficar", dice Cabrales.